

## FRENTES POLÍTICOS

**1. Opacos.** Morena, liderado por **Mario Delgado**, y el PAN, con **Marko Cortés** como su presidente nacional, cometieron irregularidades millonarias al contratar personal sin labores de objeto partidista, en el primer caso, y en el segundo, no se informó sobre millones de pesos por pago de consultorías, encuestas y asesorías, de acuerdo con los dictámenes de informes de ingresos y gastos ordinarios de 2022. El INE, que encabeza la consejera presidenta **Guadalupe Taddei**, se apresta a imponer sanciones por 671.9 mdp, de los cuales, 314.2 mdp son para Morena. ¿Y así quieren ganarse la confianza del electorado?

**2. De buenas.** Optimistas, a pesar de las derrotas electorales en las gubernaturas en las que han competido juntos, PAN, PRI y PRD confían que, como Fuerza y Corazón por México, aumentarán hasta en 128% su poder político dentro de la Cámara de Diputados, pues, actualmente, juntos, suman 111 curules de mayoría relativa y apuestan a que en 2024 ganen hasta 253 distritos. **Marko Cortés**, **Alejandro Moreno** y **Jesús Zambrano** creen que van a crecer por obra y gracia del Espíritu Santo, pero mientras no reestructuren sus partidos, los ciudadanos no los tomarán en serio ni en cuenta.

**3. Entre amigos.** El senador **Damián Zepeda**, expresidente nacional del PAN, lamentó que el partido haya perdido posiciones en la lista de candidatos al Senado para 2024, al grado que es muy posible que su próxima bancada tenga menos de los 25 senadores originales que ganaron en 2018, cuando el Acción Nacional fue en alianza con el PRD y Movimiento Ciudadano. En la lista de candidatos a senadores plurinominales están el excandidato presidencial **Ricardo Anaya**; el gobernador saliente de Yucatán, **Mauricio Vila**; el actual dirigente nacional del partido, **Marko Cortés**, entre otros. ¿Jaloneo feroz entre compañeros de alianza?

**4. Razones de peso.** Al participar en el Cuarto Informe Anual de Resultados de la Alerta por Violencia contra las Mujeres CDMX, la fiscal **Ernestina Godoy** aprovechó para informar que “en el proceso de ratificación, hay un grupo que quiere impunidad, y por ello ha instruido no ratificarme”. Sin mencionarlos, **Godoy** dijo a sus opositores que “nunca ha negociado ni negociará la justicia para complacer a los corruptos”. Agregó que “no habrá ratificación que valga si implica negociar la justicia”. El discurso suena poderoso, pero los votos para su permanencia los tienen los opositores. ¿Se va, se queda? Ése es el dilema.

**5. Inquieto.** El Organismo Público Local Electoral (OPLE) recibió una denuncia en contra del gobernador **Cuitláhuac García**, promovida por el PRI, ante las intromisiones en el proceso electoral. **Adolfo Ramírez Arana**, dirigente estatal del tricolor, explicó que la queja es en contra de **García** por utilizar su investidura en favor de su partido, Morena, y en detrimento de los militantes del PRI, con la intención de influir en la ciudadanía de cara a la elección de 2024. “Vamos a vivir una elección de Estado”, advirtió. A **Cuitláhuac** no le preocupa, sólo lo que dicen en su movimiento. Todo con tal de quedar bien.

